

MAPA DE LA COMARCA DEL GUADAJOZ Y CAMPIÑA ESTE DE CÓRDOBA



Marca de calidad turística de la cultura del olivo













"Ruta del Olivo" en la comarca de Baena

Le proponemos que usted organice su propia ruta. <u>Cosas que se pueden ver:</u>

Paisaje y naturaleza. Estás en un territorio con diversidad de paisajes agrícolas, campiña, olivar, restos de huerta y que conforme avanza hacia las sierras subbéticas presenta mayores áreas de vegetación natural. Como un hilo natural, el río Guadajoz cruza esta comarca longitudinalmente. A ambos lados del mismo se hallan carreteras que el visitante puede seguir en coche, a pie o en bicicleta, si quiere disfrutar de estos contrastes paisajísticos que podrá humedecer en las proximidades del embalse de Vadomojón, un gran embalse situado junto al núcleo urbano de Albendín.

En la zona de descarga de documentos de esta web podrá el viajero interesado hallar una ayuda para este viaje de descubrimiento en el documento titulado "Proyecto Envero. Valorización cultural de variedades locales de olivo en la comarca de Baena".

Cultivos

Ya decimos que en su deambular por la comarca el viajero podrá hallar curiosidades propias de cultivos tradicionales de la zona. Es recomendable buscar las huertas de Castro del Río o Albendín para hallar productos hortícolas y frutales. Entre los olivares, de nuevo una llamada de atención. Aquí el visitante podrá observar olivares centenarios plantados en un marco tradicional, olivares intensivos y superintensivos con olivos enfilados unos de tras de otros, olivares de secano o regadío, olivares ecológicos con cubierta permanente de hierba y una extensa variedad de sistemas de cultivo.

Labores agrícolas

Según cuál sea el momento del año elegido por nuestro visitante, éste podrá contemplar un campo en ebullición —durante el periodo de recogida de las aceitunas, entre noviembre y marzo, hasta un campo calmo de actividad en verano o que acoge diferentes actividades de labor a lo largo del año. Tala y abonado en invierno, tratamientos contra plagas y enfermedades en primavera u otoño, manejo de suelo o cubiertas vegetales, etc.

Molinos

Durante todo el año el visitante podrá visitar molinos de aceite de oliva que incorporan diferentes ingenios para la elaboración de aceitunas. Desde los tradicionales molinos de piedra y prensas hidráulicas, aún utilizados y expuestos en la Almazara Núñez de Prado, hasta modernos molinos con máquinas centrífugas para la extracción del zumo. Para ilustrar el proceso de obtención del aceite de oliva, en la zona de archivos documentales de esta web, hallara el visitante información complementaria que le ilustrará el citado proceso.

Museo

El Museo del Olivar y el Aceite de Baena ofrece la oportunidad de adentrarse en el pasado y presente del olivo y el aceite de oliva, con un enfoque lúdico y educativo.

Restaurantes

Varios restaurantes, adheridos al proyecto TERRA OLEA, ofrecen menús degustación donde el aceite de oliva es la base de los diferentes platos propuestos.

Marca de calidad turística de la cultura del olivo













Comercio

En las almazaras, restaurantes y comercios locales podrá comprar aceite de oliva y otros productos alimentarios y artesanales relacionados con el olivo y el aceite de oliva.

El mejor momento:

El ambiente TERRA OLEA puede disfrutarse a lo largo de todo el año, pero le recomendamos:

- periodo de recolección y producción en los molinos, que se extiende aproximadamente entre noviembre y marzo
- primavera: floración y cuajado de los frutos, poda de árboles y otros trabajos agrícolas
- otoño: maduración de los frutos

Tiempo disponible:

- 3 horas (en coche)
- Baena a Zuheros, visita la Museo de Costumbres Populares y Castillo.
- Visita al Museo del Olivar y el Aceite en Baena.
- Desayuno o comida en algún restaurante adherido a TERRA OLEA
- 1 día (en coche o bicicleta)

Por carretera, itinerario Baena – Nueva Carteya – Espejo – Castro del Río – Baena. Con los siguientes puntos de interés recomendados:

- diversas tipologías y variedades de olivos
- panoramas fotográficos de paisaje
- Baena: Museo, Molinos, Restaurantes
- Nueva Carteya: Molinos, Restaurante
- Espejo: Castillo, Restaurante
- Castro del Río: Barrio de la Villa, Molinos, Restaurante, Fábrica de artesanía en madera de olivo, Vivero de plantas de olivo
- 3 días

Si dispone de más tiempo y con la base que le hemos propuesto en la ruta anterior, le sugerimos añadir una visita a Albendín (Río Guadajoz, Noria y Embalse de Vadomojón), Zuheros (Cueva de los Murciélagos, Parque Natural de las Sierras Subbéticas, Museo Etnográfico) y Doña Mencía (bodegas de vino).









